

# LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

---

---

Vol. VI

FÉVRIER 1900

N° 7

---

---

## TRAVAIL ORIGINAL

---

### Ostéo-périostite syphilitique localisée à l'apophyse mastoïde

PAR

LE DOCTEUR PAUL VIOLLET

(Médecin à l'hôpital Péan)

---

J'ai eu l'occasion d'observer, dans le service du docteur Châtelier à l'hôpital St-Joseph, un cas d'ostéo-périostite syphilitique simulant une mastoïdite aiguë, qui m'a paru intéressant à plus d'un titre.

**OBSERVATION :** Il s'agissait d'un homme, âgé de 27 ans, employé, Auguste X. . ., qui avait eu un chancre de la verge à l'âge de 22 ans, en octobre 1893, suivi trois mois après, de chute de cheveux, accompagnée d'éruption papuleuse du cuir chevelu. Le malade a pris à cette époque des pilules de proto-iodure de mercure et de l'iodure de potassium, et il a continué ce traitement pendant 3 ans.

Au mois de janvier 1897 il se présente à la clinique du docteur Galezonski, où il est traité pour une iritis de l'œil gauche ; cinq mois après, en mai, l'œil droit est également pris d'iritis et l'œil gauche ne guérit pas. " Les manifestations spécifiques, ajoute M. le docteur Kopff, qui a eu l'obligeance de me fournir les détails que je donne ici sur les antécédents oculaires de ce malade, se sont localisées ; la choroïde n'a pas été touchée, ni le corps